

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**FORO DE PRESIDENCIABLES: CREEL, DEFIENDE LEY DE LEYES, CUAL CONTRAPESO, PARA RECUPERAR AL PAÍS; EXHORTAN AL PRD, REGRESE**

De cara a la nación, a través de redes sociales y sitios de Internet, ¡al fin!, potenciales aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, en los comicios del primer domingo de junio, 2024, expusieron sus proyectos y visión de futuro, donde la coincidencia fue el tema de seguridad pública y la paz, que millones de mexicanos en toda la geografía nacional, reclaman.

Todos ellos, de amplio bagaje, diálogo, oficio y sensibilidad, como es la trayectoria de Santiago Creel Mirada, actual diputado federal y presidente en mesa directiva; Enrique de la Madrid Cordero, ex secretario de Turismo y con ningún cargo público en los últimos años; senadora, Beatriz Elena Paredes Rangel, de larga carrera político-partidista y Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, de igual manera.

Otros temas que aludieron en su discurso de propuestas, los relativos a violencia y delincuencia, salud, educación, capo y presidencialismo autoritario, los retos que tiene el país, en los siguientes años, coincidieron.

Los cuatro aspirantes, fueron finalistas en un proceso inédito en el país, por plataforma, para obtener apoyos ciudadanos, cuyo límite máximo fueron 200 mil votos -algunos lograron más que esa cifra-, con dispersión en 17 estados para pasar a segunda etapa

Reiteramos, el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa y Silvano Aureoles Conejo, si bien, rebasaron el límite menor, 150 mil firmas, no los dispersaron en 17 estados, es decir, hay que



decirlo, no tuvieron apoyo de los simpatizantes del PAN-PRI-PRD, en ese número de entidades federativas. Seguramente, los obtuvieron de sus regiones de influencia, como es CDMX y Michoacán, donde gobernaron.

Esta vez, electores, clase política, “de Andrés Manuel López Obrador, para abajo”, ciudadanos y simpatizantes del Frente Amplio por México, escucharon de los presidenciables del Frente opositor, nuevos discursos, nuevas ofertas electorales, luego de más de cinco años de escuchar retórica oficial, que se “adoctrina”, hay que decirlo, desde Palacio Nacional, en el foro matinal del Presidente de la República.

Es final de sexenio, y el país, necesitaba escuchar otros discursos políticos, que no sea el mismo que se emite desde el centro del poder y repitan los aspirantes a candidatura presidencial de Morena, con excepción, de Ricardo Monreal Avila, quien fue primero de la clase política oficial, en observar cambio de estrategia del gobierno federal, en materia de seguridad.

Ayer, por la tarde, los que votan en este país, dejaron de “ver y oír”, el discurso, el mensaje del odio, rencor, venganza, ni observaron bravatas que sólo hace en este país, un hombre que usa y abusa del poder, la investidura que tiene en una nación con exacerbado presidencialismo.

Los cuatro presidenciables del Frente Amplio por México, no expresaron en su discurso, términos ofensivos para el Presidente de la República, ni los miembros de su gabinete, como en la oposición, los “oyen y ven”, desde Palacio Nacional, o por donde anden de gira electoral, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y Claudia Sheinbaum Pardo.

Claudia y Xóchitl, Enrique y Santiago, mostraron tener su propio discurso, visión de futuro, ideas y propuestas, distintas a lo que dicte un solo hombre en este sexenio, cosa que no pueden hacer en sus mensajes políticos -aunque quisieran-, Marcelo, Adán y Claudia.

Al menos que, tras lo que tarde-noche de ayer escuchó Andrés Manuel López Obrador, ordene que el discurso de los aspirantes a sucederlo en la Presidencia, den un giro a su discurso y el ex canciller,



el ex gobernador en Tabasco y la ex jefa del gobierno en CDMX, critiquen lo que tengan que criticar del régimen actual.

Casualidad o coincidencia, los presidenciables del FAM, hicieron sus propuestas, en uno de los salones donde en el proceso electoral 2000, las exponía a la nación, Vicente Fox Quesada.

Y por el estilo personal de gobernar y de hacer política, mucha política, en Andrés Manuel López Obrador, será el que, paradoja, haga la mejor promoción a lo que digan en sus foros, los presidenciables del PAN-PRI-PRD. Así es el péndulo en política.

Como golpe directo al ego del titular del Ejecutivo Federal, el discurso de la ex gobernadora de Tlaxcala:

-“Yo no estoy obsesionada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Es un accidente histórico por los errores que cometimos”.

Empero, en mensaje inicial, con matiz bipolar, o doble lenguaje, la senadora del PRI, “por si las moscas”, hizo alusión al género, la adversaria, lo que, para estrictos observadores políticos del PAN, no debió caer nada bien, esa mención que hizo Beatriz Elena Paredes:

-“Muchas gracias. A casi 130 años de marginación del escenario democrático en este 2023, tres mujeres se mencionan en el contexto público nacional: Claudia, Xóchitl, Beatriz”.

-“Por primera vez, una mujer en la titularidad del Poder Ejecutivo. ¡Ojalá se dé ese paso!”.

La senadora Paredes, no es novata en el sistema político mexicano, y sabe que desde el poder, cual anotamos en este espacio, en tiempo y forma, desde la vicepresidencia de facto quieren que la “transformación” siga, con algo que es inédito, no tabú, en el país: una mujer en la Presidencia.

Y qué mejor, que Claudia Sheinbaum, amiga de la amiga del amigo. Falta conocer la opinión de la favorita en tribu palaciega, para suceder a Andrés Manuel López Obrador. Inoportuna, esa mención de Paredes.



Debió hacer un discurso triunfalista, entre ella y Xóchitl, no apología de los contrarios en Palacio.

Hombre de leyes, diálogo, institucional, oficio y bagaje, Santiago Creel, defendió la Constitución, como el peso y contrapeso para recuperar al país; ponderó y defendió la división de Poderes, el Federalismo, facultades de los municipios, libertad de prensa y expresión.

Resaltó controles de carácter social, fundamentales en una democracia como los Parlamentos abiertos y la participación social. Como ofreció su experiencia en grupos ciudadanos y de observación electoral y constructor de instituciones como un árbitro electoral autónomo (IFE-INE), CNDH, Auditoría Superior de la Federación, para rendir cuentas, entre otras.

Creel mencionó que el dirigente del PRD, Jesús Zambrano Grijalva y ese partido, “son indispensables para el Frente” y, en alusión a la “pausa” que decretó el sonorenses con el FAM, el diputado panista, expuso que “sabremos conciliar y llegar a los puritos de encuentro, y tomar en cuenta que se trata de defender la democracia, ante un gobierno que lo invade corrupción, por lo cual, “debemos tener una buena dosis de autocrítica”.

Enrique de la Madrid, expresó con indignación que México, “se desangra por este pésimo gobierno”, en el cual, “todo está ahora en manos del crimen organizado”, con funcionarios gubernamentales “ineptos y arrogantes” con la pandemia, en un contexto de inseguridad.

Consideró que “la polarización y un presidencialismo autoritario y disfuncional”, los problemas más importantes del país, y rechazó “un presidencialismo que cree que sabe todo y nos estorba en todo”.

Xóchitl Gálvez, coincidió en que Jesús Zambrano y el PRD, “nos hacen falta” y recordó que en Palacio Nacional, no le dieron derecho de réplica, porque el Presidente mintió al decir que ella quería quitar programas sociales.

Empero, aclaró: “no soy la única persona a la que el Presidente ha cerrado las puertas”, en alusión los niños con enfermedad crónico degenerativa, a las madres que buscan a sus hijos, maestros, doctores...



Contrario al discurso de la senadora Beatriz Elena Paredes, el de la senadora del PAN, no fue de resaltar a Claudia, y por el contrario, dijo:

-“México ya no necesita más odio ni división, sino un gobierno de coalición”, como el que representa el Frente, y exhortó a los mexicanos, caminar juntos y de la mano para lograrlo.

Con énfasis, tajante, la senadora hidalguense, ofreció:

-“Tengo los ovarios para aplicar el Estado de derecho, sin abrazos y no balazos”, al justificar que “todo se reduce a la aplicación de la ley”, en el contexto de que “la ley sí es la ley y hay que aplicar el Estado de derecho”.

-“La impunidad, se debe a la incapacidad y corrupción del gobierno”.

De esa manera, el Frente Amplio por México, realizó su foro nacional, “Visiones de México, diagnóstico y mirada al futuro”, en el que sus presidenciables, participaron, en el marco del proceso de selección del o la responsable de la construcción del Frente opositor, el cual, será elegido por la ciudadanía el próximo 3 de septiembre.

En esta segunda etapa del proceso, los cuatro aspirantes se someterán al primer estudio de opinión que se levantará a partir de hoy y hasta el miércoles próximo, para definir tres finalistas mejor posicionados y con mayor respaldo ciudadano que pasarán a la siguiente fase del proceso.

Lo que sigue a partir del miércoles siguiente, es que los aspirantes a candidatura presidencial en el Frente opositor, deben participar en 5 foros regionales, que se llevarán a cabo en este mes de agosto, en las ciudades:

Durango, 17; Monterrey, Nuevo León, el 19; Guanajuato, el 22; Guadalajara, Jalisco, el 24 y finalmente en Mérida, el 26.



Después de esa gira, el Frente Amplio por México, realizará un último sondeo de opinión, para evaluar a los aspirantes y se efectuará una “consulta nacional”, el 3 de septiembre siguiente, en la plataforma del Frente, para elegir a quien gane el proceso.

Chicanadas, dedazo, lo que advirtieron Silvano Aureoles Conejo y el colimense, Jorge Luis Preciado Rodríguez, es lo que acecha al proceso interno opositor, máxime, cuando Marko Antonio Cortés Mendoza, reveló a Preciado -cual éste declaró-, que el dirigente del PAN, le dijo que la candidata presidencial en el FAM, será Xóchitl Gálvez.

Es la ruta que trazó el Comité Organizador para elegir al candidato presidencial de la oposición para el proceso electoral federal 2024.

Hay que decirlo, el puntual, oportuno calificativo con el que la señora Paredes ubicó a Andrés Manuel López Obrador: “accidente histórico”, por los errores que cometieron como clase política, contrastó con la mención que hizo de “Claudia”, en el inicio de su mensaje inicial.

En política, reiteramos, nada es casualidad ni coincidencia, más, cuando Jorge Luis Preciado, reveló virtual dedazo, en el proceso interno del Frente Amplio por México.

“Por si las moscas”, observamos, la senadora de Tlaxcala, hizo la mención.

¡Ah!, la política.

EN EL CHACALEO

Luego de los novedosos discursos políticos que, ayer, hicieron los aspirantes a la candidatura presidencial en el FAM, queda esperar el sondeo que, a partir de hoy y miércoles próximo, se levanta... Cómo reaccionará hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador, a todo lo que ayer, por la tarde-noche, “vio y escuchó”, en el primer foro opositor, con los presidenciables del PAN-PRI-PRD... Seguramente que no le gustó el término con el que lo ubicaron: “accidente histórico”, en nuestro sistema político, que no en la democracia mexicana... ¡Zas!... ¿Y “Claudia”, va a agradecer



con otra cortesía política a la senadora Beatriz Elena Paredes? ¿Sí?... Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo mayor en el Senado, presidente e Junta de Coordinación Política y aspirante al gobierno de la entidad, encabeza este viernes, 10:00 horas, Primer Parlamento de las Mujeres Emprendedora de Chiapas 2023... El evento, en la sede alterna que se ubica en Xicoténcatl 9, Centro Histórico CDMX... Al mejor estilo de la burocracia en este país, grupo parlamentario del PAN en el Senado, puso a disposición de los mexicanos que deseen, proyecto de amparo contra la distribución de libros de texto gratuito... El primer paso, es ingresar a la página del Poder Judicial de la Federación y luego otros ¡17! Clicks, para terminar de llenar el documento... Difícil requisito, la verdad. ¡Claro!, queda a opción del padre de familia, optar por este paso o el que recomendó el dirigente panista: romper la hoja “incómoda” para sus niños, en los libros de texto gratuito, que es lo más viable. Hay que decirlo, en posicionamiento dominical pasado, Marko Antonio Cortés, ¡nunca!, arengó quemar esos libros... Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la representante popular de Morena, Irma Juan Carlos, considera necesario reflexionar sobre el legado de los pueblos y comunidades indígenas y reconocer injusticias que enfrentan a lo largo de la historia y que, lamenta, continúan en el país... Con motivo del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, la diputada del partido en el poder, admite que los pueblos y comunidades indígenas, enfrentan desafíos considerables como discriminación, marginación, pobreza y pérdida de su tierra ancestral... ¡Caramba!... ¿Quién del PAN tiene humildad, grandeza, oficio, altura de miras, autoridad moral, para convencer a Jorge Luis Preciado, reconsidere y mantenga su militancia en el partido? ¿Eh?... ¿Habrá algún distinguido político del PAN con esos atributos? ¿Sí?... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...